

EDITORIAL



Difundir y compartir el conocimiento en beneficio de la comunidad que habita un país en particular y el mundo en general, constituye uno de los principales propósitos de una universidad compleja como la Universidad de Chile. En este contexto y cumpliendo con su misión, la Facultad de Odontología de la Universidad de Chile (FOUCH), es una unidad académica comprometida con la generación de conocimiento, a través de la investigación, la práctica clínica y la vinculación con el medio, liderando a nivel nacional y regional, el desarrollo de las disciplinas odontológicas y otras relacionadas.

El conocimiento es subsidiario de valores como la libertad, la igualdad, el bien común, entre otros. Constituye un bien social que debe estar a disposición de quien lo requiera, por lo que una responsabilidad fundamental de toda unidad académica debe ser, no solo generarlo, sino también contribuir a eliminar las barreras que impiden su acceso universal.

No son pocas las barreras y dificultades para dar curso a esta tarea. En el contexto nacional y mundial de la sociedad actual, se estimula el logro individual y la competencia, más que la cooperación. Se tiende a considerar algunos valores como bienes de consumo, e indiscutiblemente, el conocimiento, la ciencia y la educación, suelen ser vistos como una oportunidad de beneficio, prestigio o privilegio personal.

La FOUCH como entidad pública, va en la dirección contraria a esta visión individualista. En cada una de sus acciones como ente educativo y generador de conocimiento, busca el bien colectivo y la igualdad de oportunidades para su comunidad y para la sociedad en su conjunto.

Disponer de un medio de difusión escrito, pasa a ser entonces una de las formas principales de comunicación entre la academia y la comunidad. Este planteamiento fue tempranamente comprendido por la FOUCH. Así, en junio de 1983 se edita y publica el primer volumen de la "Revista de la Facultad de Odontología", publicación periódica ininterrumpida hasta el año 2007, momento en que se discontinuó y no fue reemplazada por otro medio de difusión institucional.

Su restitución no fue una prioridad sino hasta el año 2020, en el que bajo la decisión de esta decanatura y con un claro propósito institucional, se estructuró una comisión que llevaría adelante la empresa de refundar una revista científica de la FOUCH.

La actual Revista Odontológica Científica Chilena (ROCC), es un proyecto innovador y no sólo un medio de difusión de investigaciones científicas. Apunta al público iberoamericano, busca relacionar la actividad científica con su aplicación en el ámbito clínico y de las políticas públicas en salud. Con la finalidad de ampliar al máximo la accesibilidad del conocimiento, se define como una revista de publicación y acceso gratuito. Promueve la discusión e integración de las comunidades académicas/científicas odontológicas, lo que se refleja en la conformación de su comité editorial basado en los principios de equidad de género e integración iberoamericana. También estimula la reflexión y debate disciplinario a través de la realización de simposios que complementarán el desarrollo de temas de interés académico/científico en cada número de la revista.

Esta primera edición de ROCC se plantea con un espíritu visionario de los nuevos tiempos. Pretende indagar, descubrir y promover nuevas realidades, constituirse en un agente de cambio, integrando conocimientos, personas y comunidades. Esperamos que ROCC proyecte la esencia de la FOUCH a la comunidad.

*Prof. Dra. Irene Morales Bozo
Decana Facultad de Odontología
Universidad de Chile*